
No de résolution
ou annotation

COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES

DEUXIÈME SÉANCE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES

(2000-2001)

LE 12 SEPTEMBRE 2000

1.00 RECUEILLEMENT

2.00 PRÉSENCES

À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES
DE LA COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES
TENUE LE 12 SEPTEMBRE 2000 À 19 h 45
AU 50 BOULEVARD TASCHEREAU
ÀLAPRAIRIE
SOUS LA PRÉSIDENCE DE MADAME MICHELINE PATENAUDE-FORTIN
ET À LAQUELLE SONT PRÉSENTS:

MMES CLAUDINE CARON-LA VIGUEUR, HÉLÈNE CORMIER-LANGLAIS,
SOLANGE COUTURE-DUBÉ, DENISE DAOUST-BIGONNESSE,
MARIE-LOUISE GENTRIC-KERNEÏS, PASCALE GODIN, MARGOT
PAGÉ, SYLVIE PROVOST-HUOT, ALICE SAVOIE-GIRARD,
FRANÇOISE THÉORET, LINDA ZAGRODNY-CREVIER

MM. JACQUES CARON, GABRIEL CARRIÈRE, LUC CHARTIER, YVON
DEROME, ANDRÉ DUGAS, ALBAN SYNNOTT, JEAN VENDETTE

TOUS COMMISSAIRES FORMANT QUORUM

MME LOUISE BEZEAU, commissaire représentante du Comité de parents
(secondaire)

M. ROCH THIBAULT, commissaire représentant du Comité de parents
(primaire)

MME SUSAN TREMBLAY, directrice générale
M. MAURICE BROSSARD, directeur général adjoint

AINSI QUE:

MME CLAUDE BOIVIN, directrice des Services éducatifs aux jeunes
MM. JACQUES AUBRY, directeur du Service des ressources humaines

PIERRE GASTALDY, directeur du Service des ressources matérielles
CLAUDE HÉBERT, directeur du Service des technologies de l'information
et des communications
JULES JOLY, directeur du Service des ressources financières
GÉRARD LACHANCE, secrétaire général

3.00 PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC

4.00 ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

C.C.-0435-09-00 IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alban Synnott

QUE les membres du Conseil des commissaires adoptent l'ordre du jour suivant, à
savoir:

5.00 AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL PRÉCÉDENT

6.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SECRÉTARIAT GÉNÉRAL
6.01 Lecture et approbation du procès-verbal de la séance du 22 août 2000
6.02 Correspondance
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6.03 Processus de comblement de postes - Direction générale adjointe et
direction du Service des ressources humaines

6.04 La réforme: quelques informations pertinentes
6.05 Les plans de réussite des élèves
6.06 SODER : nomination de deux commissaires
6.07 Bilan de la rentrée - Information générale
6.08 Rencontre avec le ministre de l'Éducation - 22 septembre 2000
6.09 Congrès de l'A.C.E.L.F. : rétroaction des participants
6.10 École Saint-Joseph - Club de croquet Georges-Boyer: état de situation

7.00 SERVICES ÉDUCATIFS AUX JEUNES
7.01 Comité d'étude relatif aux demandes de révision de décision

8.00 SERVICE DE L'ÉDUCATION DES ADULTES ET DE LA FORMATION
PROFESSIONNELLE

9.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES
9.01 Négociation de l'entente locale des enseignants: proposition de structure

10.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES

Il.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES
11.01 École Fernand-Seguin: entente de principe pour la construction d'un

stationnement par et pour l'école Kinderville
Il.02 École Clotilde-Raymond - Centre de la petite enfance Jardins fleuris -

Cession de terrain : acceptation de l'acte notarié
Il.03 Travaux d'été - Quelques réalisations: rapport photographique
11.04 École Saint-Marc - Comité du choix d'une oeuvre d'art: désignation

d'un commissaire

12.00 SERVICE DES TECHNOLOGIES DE L'INFORMATION ET DES
COMMUNICATIONS

13.00 SERVICE DE L'INFORMATION

14.00 FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU QUÉBEC
14.01 Rentrée scolaire 2000-2001 sous le signe d'actions concrètes dans la

foulée du Sommet du Québec et de la Jeunesse

15.00 COMITÉ DE PARENTS

16.00 DEMANDE D'INFORMATION

17.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTION
GÉNÉRALE

18.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS
18.01 Frais exigés des parents
18.02 Revue de Presse
18.03 La dimension culturelle à la Commission scolaire des Grandes-

Seigneuries : une question de continuité et de cohérence
18.04 Correspondance en réponse à un parent
18.05 Correspondance avec le Comité de parents - Rôle des instances
18.06 Lettre de démission de Monsieur Jacques Aubry

19.00 LEVÉE DE LA SÉANCE

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

5.00 AFFAIRES DÉCOULANTDU PROCÈS-VERBALPRÉCÉDENT
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6.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SECRÉTARIAT GÉNÉRAL

6.01 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU
22 AOÛT 2000

- DISPENSE DE LECTURE

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE le secrétaire général soit dispensé de faire la lecture du procès-verbal de la
séance du 22 août 2000.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- APPROBATION

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE le procès-verbal de la séance du 22 août 2000 soit approuvé tel quel.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

6.02 CORRESPONDANCE

6.03 PROCESSUS DE COMBLEMENT DE POSTES - DIRECTION GÉNÉRALE
ADJOINTE ET DIRECTION DUSERVICE DES RESSOURCES HUMAINES

- NOMINATION D'UNE FIRME EXTERNE

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE les services de la Fédération des commissions scolaires du Québec soient retenus
pour accompagner les comités de sélection dans le processus de comblement des
postes de directeur général adjoint ou directrice générale adjointe et de directeur ou
directrice du Service des ressources humaines.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Yvon Derome

QUE les membres du Conseil des commissaires acceptent la composition du comité
de sélection pour le poste de directeur général adjoint ou directrice générale adjointe,
telle que décrite dans le document déposé en annexe sous la cote 6.03.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Luc Chartier

QUE les membres du Conseil des commissaires acceptent la composition du comité
de sélection pour le poste de directeur ou directrice du Service des ressources
humaines, telle que décrite dans le document déposé en annexe sous la cote 6.03 mais
qu'on y lise deux membres du Conseil des commissaires.

POUR 18
CONTRE 0
ABSTENTION 1

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ

- NOMINATION DES MEMBRES DU CONSEIL DES COMMISSAIRES
POUR LE COMITÉ DE SÉLECTION DU POSTE DE DIRECTEUR
GÉNÉRAL ADJOINT OU DIRECTRICE GÉNÉRALE ADJOINTE

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard
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QUE Monsieur Roch Thibault soit nommé membre du comité de sélection pour le
poste de directeur général adjoint ou directrice générale adjointe.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Madame Françoise Théoret

QUE Madame Marie-Louise Gentric-Kerneïs soit nommée membre du comité de
sélection pour le poste de directeur général adjoint ou directrice générale adjointe.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alban Synnott

QUE Madame Linda Zagrodny-Crevier soit nommée membre du comité de sélection
pour le poste de directeur général adjoint ou directrice générale adjointe.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Madame Denise Daoust-Bigonnesse

QUE Madame Solange Couture-Dubé agisse comme membre substitut sur le comité
de sélection pour le poste de directeur général adjoint ou directrice générale adjointe.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- NOMINATION DES MEMBRES DU CONSEIL DES COMMISSAIRES
POUR LE COMITÉ DE SÉLECTION DU POSTE DE DIRECTEUR OU
DIRECTRICE DU SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Jacques Caron

QUE Monsieur Luc Chartier soit nommé membre du comité de sélection pour le poste
de directeur ou directrice du Service des ressources humaines.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE Monsieur André Dugas soit nommé membre du comité de sélection pour le poste
de directeur ou directrice du Service des ressources humaines.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alban Synnott

QUE Madame Hélène Cormier-Langlais agisse comme membre substitut sur le comité
de sélection pour le poste de directeur ou directrice du Service des ressources
humaines.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

6.04 LA RÉFORME: QUELQUES INFORMATIONS PERTINENTES

Madame Claude Boivin, directrice des Services éducatifs aux jeunes, fait la
présentation de certains éléments de la réforme et répond aux questions des membres
du Conseil des commissaires; elle dépose la documentation afférente.

6.05 LES PLANS DE RÉUSSITE DES ÉLÈVES

Donnant suite à la documentation déposée, la présidente souligne que les plans de
réussite se doivent d'être mobilisateurs; pour sa part, la directrice générale précise son
rôle versus les plans de réussite des écoles et des centres; un bref retour est fait sur les
lettres et les entrefilets des journaux déposés.
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ARRIVÉE D'UNE COMMISSAIRE

À 21 h 08, arrivée de Madame Lise Beauchamp-Brisson.

6.06 SODER: NOMINATION DE DEUX COMMISSAIRES

Suite aux échanges entre les membres concernant le rôle a Jouer au sein de
l'organisme, il est décidé de revenir sur l'objet cité en rubrique lors de la prochaine
séance ordinaire, après avoir obtenu toute l'information pertinente.

6.07 BILAN DE LA RENTRÉE - INFORMATION GÉNÉRALE

Compte tenu des résultats de la rentrée scolaire, les membres du Conseil des
commissaires soulignent de façon particulière le travail effectué par le personnel de
la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries affecté au transport scolaire et au
service à la clientèle. Des félicitations sont transmises à la direction générale adjointe,
responsable du premier dossier.

6.08 RENCONTRE AVEC LE MINISTRE DE L'ÉDUCATION - 22 SEPTEMBRE
2000

La directrice générale fait la nomenclature de certains sujets qui pourraient servir de
canevas à la rencontre avec le ministre de l'Éducation et situe le cadre de cette
rencontre.

6.09 CONGRÈS DE L'A.C.E.L.F. : RÉTROACTION DES PARTICIPANTS

Monsieur Luc Chartier fait un retour sur sa participation et sur celle de Madame
Solange Couture-Dubé au congrès de l'A.C.E.L.F.; il fait un survol et commente le
contenu des ateliers auxquels il a participé.

6.10 ÉCOLE SAINT-JOSEPH - CLUB DE CROQUET GEORGES-BOYER: ÉTAT
DE SITUATION

Monsieur Pierre Gastaldy, directeur du Service des ressources matérielles, fait un
retour sur le dossier et dépose un document à cet effet; après échanges, les membres
du Conseil des commissaires appuient la démarche proposée.

7.00 SERVICES ÉDUCATIFS AUX JEUNES

7.01 COMITÉ D'ÉTUDE RELATIF AUX DEMANDES DE RÉVISION DE
DÉCISION

HUIS CLOS

À 22 h 05,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Alban Synnott

QUE les membres du Conseil des commissaires siègent à huis clos.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

LEVÉE DU HUIS CLOS

À 22 h 16,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Luc Chartier

QUE le huis clos soit levé.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

f"" ~t 2.~, 1
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- DOSSIER LAFA2956931.8

Suite à la prise de connaissance du dossier, à l'étude faite par le comité d'étude de
demande de révision et à la recommandation de ce dernier,

IL EST PROPOSÉ par Madame Hélène Cormier-Langlais

QUE les membres du Conseil des commissaires maintiennent la décision rendue dans
le dossier LAFA29569318.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- DOSSIER LARF27089409

Suite à la prise de connaiss~lnce du dossier, à l'étude faite par le comité d'étude de
demande de révision et à la recommandation de ce dernier,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE les membres du Conseil des commissaires maintiennent la décision rendue dans
le dossier LARF27089409.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- DOSSIER BRAG29099::08

Suite à la prise de connaissance du dossier, à l'étude faite par le comité d'étude de
demande de révision et à la recommandation de ce dernier,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Gabriel Carrière

QUE les membres du Conseil des commissaires maintiennent la décision rendue dans
le dossier BRAG29099508.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- MEMBRES SUBSTITUTS AU COMITÉ D'ÉTUDE RELATIF AUX
DEMANDES DE RÉVISION DE DÉCISION

IL EST PROPOSÉ par Madame Micheline Patenaude-Fortin

QUE Madame Hélène Connier-Langlais agisse comme membre substitut sur le comité
d'étude relatif aux demande s de révision de décision pour la période du 13 septembre
2000 au 30 juin 2001.

ADOPTÉE À L'UNANIMJTÉ

IL EST PROPOSÉ par Madame Pascale Godin

QUE Monsieur Jacques Camn agisse comme membre substitut sur le comité d'étude
relatif aux demandes de révision de décision pour la période du 13 septembre 2000 au
30 juin 2001.

ADOPTÉE À L'UNANIMiTÉ

8.00 SERVICE DE L'ÉDUCATION DES ADULTES ET DE LA FORMATION
PROFESSIONNELLE

9.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES

9.01 NÉGOCIATION DE L'ENTENTE LOCALE DES ENSEIGNANTS
PROPOSITION DE STRUCTURE

Monsieur Jacques Aubry, /lirecteur du Service des ressources humaines, dépose et
explique un document sur l'objet cité en rubrique.
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IL EST PROPOSÉ par Madame Claudine Caron-Lavigueur

QUE la structure et le fonctionnement pour la négociation de l'Entente locale du
personnel enseignant, subséquente à l'Entente nationale 2000-2001, soient ceux
contenus dans le document déposé en annexe sous la cote 9.01.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

- NOMINAnON DESCOMMISSAIRES SURLE COMITÉ D'ORIENTATION

IL EST PROPOSÉ par Madame Lise Beauchamp-Brisson

QUE Madame Micheline Patenaude-Fortin soit nommée membre du Comité
d'orientation.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE Monsieur Alban Synnott soit nommé membre du comité d'orientation.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

10.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES

11.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES

11.01 ÉCOLE FERNAND-SEGUIN : ENTENTE DE PRINCIPE POUR LA
CONSTRUCTION D'UN STATIONNEMENT PAR ET POUR L'ÉCOLE
KINDERVILLE

CONSIDÉRANT que l'école Fernand-Seguin ne peut plus prêter son stationnement
à l'école Kinderville,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Dugas

QUE l'entente en annexe soit signée entre la Commission scolaire des Grandes-
Seigneuries et l'école privée Kinderville et qu'un acte notarié, aux frais de l'école
Kinderville, soit enregistré à cet effet pour la concrétiser.

QUE la présidente et la directrice générale soient autorisées à signer tout document
afférent.

POUR 9
CONTRE 5
ABSTENTION 6

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ

11.02 ÉCOLE CLOTILDE-RAYMOND - CENTRE DE LA PETITE ENFANCE
JARDINS FLEURIS -CESSION DE TERRAIN: ACCEPTATION DE L'ACTE
NOTARIÉ

CONSIDÉRANT l'accord de pnnClpe donné en vertu de la résolution
C.C.-0300-02-00 sur l'échange entre une portion de terrain de l'école Clotilde-
Raymond et une servitude de stationnement en faveur de la Commission scolaire,

IL EST PROPOSÉ par Madame Alice Savoie-Girard

QUE les membres du Conseil des commissaires acceptent le projet d'acte notarié
préparé à cette fin par le Notaire Michel Rivard et mandatent Mesdames Micheline
Patenaude- Fortin et Susan Tremblay, respectivement présidente et directrice générale,
pour signer ledit acte et tous les documents afférents éventuels.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
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11.03 TRAVAUX D'ÉTÉ - QUELQUES RÉALISATIONS
PHOTOGRAPHIQUE

RAPPORT

C.C.-0460-09-00

C.C.-0461-09-00

Monsieur Pierre Gastaldy fait état du dossier et dépose le rapport cité en rubrique.

11.04 ÉCOLE SAINT-MARC - COMITÉ DU CHOIX D'UNE OEUVRE D'ART:
DÉSIGNATION D'UN COMMISSAIRE

IL EST PROPOSÉ par Madame Denise Daoust-Bigonnesse

QUE Madame Margot Pagé soit désignée comme représentante du Conseil des
commissaires pour le choix de l'oeuvre d'art de l'école Saint-Marc.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

12.00 SERVICE DES TECH:\TOLOGIES DE L'INFORMATION ET DES
COMMUNICATIONS

13.00 SERVICE DE L'INFORM[ATION

14.00 FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU OUÉBEC

14.01 RENTRÉE SCOLAIRE 2000-2001 SOUS LE SIGNE D'ACTIONS
CONCRÈTES DANS LA FOULÉE DU SOMMET DU QUÉBEC ET DE LA
JEUNESSE

Les membres du Conseil de:; commissaires prennent connaissance du message de la
rentrée scolaire 2000-2001 du président de la Fédération des commissions scolaires
du Québec, Monsieur Andre: Caron.

15.00 COMITÉ DE PARENTS

16.00 DEMANDE D'INFORMATION

17.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTION
GÉNÉRALE

La présidt<nte fait état de cl~rtaines représentations effectuées dans le cadre de ses
fonctions et fournit les dat,~s de réunions auxquelles elle participera sous peu; la
directrice générale, pour sa part, mentionne certains écrits parvenus soit aux médias
ou en réponse à certaines d(:rnandes.

18.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS

18.01 FRAIS EXIGÉS DES PARENTS

18.02 REVUE DE PRESSE

18.03 LA DIMENSION CULTURELLE À LA COMMISSION SCOLAIRE DES
GRANDES-SEIGNEURIES : UNE QUESTION DE CONTINUITÉ ET DE.
COHÉRENCE

18.04 CORRESPONDANCE EN RÉPONSE À UN PARENT

18.05 CORRESPONDANCE AVEC LE COMITÉ DE PARENTS - RÔLE DES
INSTANCES

18.06 LETTRE DE DÉMISSIO~ DE MONSIEUR JACQUES AUBRY

19.00 AJOURNEMENT DE LA SÉANCE

À23h18,

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Yvon Derome
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QUE la séance du 12 septembre 2000 soit ajournée au mardi 26 septembre 2000, à
19 h 00,

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ

1Jûd..,~£ ;J~
Présidente de la séance

r//'~&:~
~rétaire général
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